

1. ÉLECTION D'UN NOUVEAU CONSEILLER FÉDÉRAL



Un candidat tessinois a été élu le 20 septembre 2017 au second tour de l'élection au Conseil fédéral avec 125 voix pour succéder à Didier Burkhalter. Il devient le 117e conseiller fédéral et 8e représentant de son canton à ce poste. Le nouveau conseiller souhaite que la politique helvétique soit "enrichie par une langue, une culture et une vision de la réalité qui est celle de la partie italophone de la Suisse".

langue, une culture et une vision de la réalité qui est celle de la partie italophone de la Suisse".

1. Quel est le nom du nouveau conseiller fédéral ?

2. À quelle date se fera son entrée en fonction au Conseil fédéral ?

Photo: Peter Schneider - Keystone

Débat: Est-ce que l'origine linguistique d'un conseiller fédéral a de l'importance ?

2. REJET DE LA PRÉVOYANCE VIEILLESSE



Les citoyens suisses ont refusé à 52,69% les réformes de la prévoyance vieillesse. Cette dernière avait pour but de garantir les rentes et d'adapter la prévoyance vieillesse à l'évolution de la société. Des économies et des recettes supplémentaires devaient équilibrer les finances de l'AVS jusqu'à la fin de la prochaine décennie. Les cantons de Vaud et de Genève, pourtant en général plus enclins à soutenir les réformes du système de retraites ont voté contre ce plan de prévoyance. Le Tessin ou Neuchâtel, d'ordinaire réticents, ont à l'inverse voté pour.

Les cantons de Vaud et de Genève, pourtant en général plus enclins à soutenir les réformes du système de retraites ont voté contre ce plan de prévoyance. Le Tessin ou Neuchâtel, d'ordinaire réticents, ont à l'inverse voté pour.

1. Que signifie le terme de rente?

2. À quelle évolution de la société le système de prévoyance vieillesse doit-il faire face?

3. Concrètement, quelles mesures étaient prévues par cette réforme?

Photo: Martial Trezzini - Keystone

3. NOUVELLE HAUSSE DES PRIMES MALADIE



Les primes maladie standard vont augmenter en moyenne de 4% l'an prochain, avec des hausses plus nettes dans les cantons romands (+6,4% dans le canton de Vaud et +5,9% dans le canton du Valais). Les réactions ont été vives suite à cette annonce. Plusieurs causes sont pointées du doigt: recours excessif à des spécialistes au lieu des médecins généralistes, vieillissement de la population, progrès technologique, etc.

recours excessif à des spécialistes au lieu des médecins généralistes, vieillissement de la population, progrès technologique, etc.

1. Qu'est-ce qu'une prime maladie standard?

Photo: Jean-Christophe Bott - Keystone

Débat: La population suisse est-elle responsable de l'augmentation des primes d'assurances maladie en raison d'une consommation excessive de l'offre de soins?